

**PENGARUH AKUNTANSI PERTANGGUNGJAWABAN
TERHADAP PENGENDALIAN BIAYA STANDAR PADA
UMKM DI KECAMATAN BLIMBING KOTA MALANG**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Sebagai
Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi**



DISUSUN

OLEH:

ANITA KALLI HAGHE

NIM : 2018110208

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi
MALANG
2022**

RINGKASAN

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh akuntansi pertanggung terhadap pengendalian biaya standar (Y) pada UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang. Metode Penelitian ini merupakan penelitian pendekatan kuantitatif dengan objek penelitian pada UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh pelaku UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang yang berjumlah 125 responden. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan rumus slovin. Jadi Sampel yang diambil dalam penelitian ini adalah pelaku UMKM yang berjumlah 37 responden. Data penelitian adalah data primer yang diperoleh secara langsung melalui kuesioner penelitian yang dibagikan kepada responden penelitian. Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan linier berganda. Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel struktur organisasi, perencanaan atau anggaran, pelaksanaan pengendalian dan pelaporan secara parsial tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap pengendalian biaya standar pada UMKM di kecamatan Blimbing Kota Malang. Sedangkan secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap pengendalian biaya standar pada UMKM di kecamatan Blimbing Kota Malang.

Kata Kunci: Struktur Organisasi, Perencanaan atau Anggaran, Pelaksanaan atau Pengendalian, Pelaporan dan Pengendalian Biaya Standar.

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Peran UMKM dalam perekonomian di Indonesia sangat dibutuhkan dalam kelangsungan hidup masyarakat guna membangun segala sektor usaha, dalam kedudukannya dimana UMKM dimaknai sebagai aktor dalam aspek ekonomi bila perbandingannya dengan bidang lainnya, yang nantinya mampu menyediakan lapangan kerja dan juga mengembangkan ekonomi melalui kegiatan yang berbasis lokal dalam hal ini ekonomi dan juga pemberdayaan yang diberlakukan untuk masyarakat dengan tujuan untuk menciptakan pasar yang terbilang baru serta berbagai macam sumber yang memiliki inovasi yang terbilang baru (Suhendri, et.al, 2022). UMKM sangat unggul dalam hal ini memanfaatkan daya alam yang nantinya akan menciptakan karya, seperti pada sektor pertanian dan tanaman dari pangan serta kebun-kebun termasuk restoran dan juga perdagangan.

Pengaruh akuntansi yang berada di negara khususnya Indonesia saat ini telah terjadi pesatnya perubahan dimana semakin berkembangnya bidang ekonomi maka dunia juga akan semakin maju sehingga nantinya berbagai macam organisasi seperti perusahaan mengalami adanya perkembangan. Hal seperti inilah yang nantinya akan terus berkembang karena keadaan terus dipaksa untuk bersaing dan memiliki kemajuan dengan para kompetitornya demi melakukan pertahanan usaha. Sebagai contohnya adalah UMKM yang melalui akuntansi yang telah dilakukan pertahanan usaha dan juga pertanggungjawaban sehingga mampu

menentukan dan sekaligus memberi pengukuran hasil dari kinerja yang sudah dilakukan dan telah tercapai melalui pertanggungjawaban. Pekerjaan yang mempunyai syarat kinerja yang akan dilakukan pencapaian dalam satu periode yang sudah ditentukan dan dinyatakan pengukuran finansial disebut anggaran, melalui penyiapan anggaran selama berproses disebut penganggaran.

Perencanaan yang nantinya akan dijawab oleh manajemen dalam mencapai target melalui suatu hal yang dilaksanakan dengan laporan hasil yang akan dilaporkan atau disampaikan pertanggungjawaban dengan sistem akuntansi pertanggungjawaban (Mardiansmo, 2018). Setiap manajemen yang perlu diperhatikan pertama adalah pertanggungjawaban dengan tujuannya dilakukan adalah dapat efektif perjalanannya. Melalui struktur organisasi lah yang mendapat dukungan dari berfungsinya anggaran sehingga makin memadai juga organisasinya. Laporan informasi yang seperti akuntansi yang berbasis biaya yang dipertanggungjawabkan seperti laporan adalah laporan pertanggungjawaban yang sudah menjadi laporan (Sofa, 2012). Manajemen memiliki suatu tujuan yaitu melakukan penilaian pertanggungjawaban melalui pengendalian dengan pekerjaan yang sudah dilakukan dengan hasil pencapaian oleh karyawan karena berdasarkan investasi dan pengendalian dan juga pengeluaran biaya serta hasil yang didapatkan (Anwar, 2012). Sangat perlu melakukan pengendalian yang dilakukan oleh UMKM khususnya pada dengan tujuan mengeluarkan biaya yang terbilang keefektifannya kurang di dalam melakukan kegiatan, hal ini dilakukan agar perusahaan tetap berlangsung dalam berproses. Biasanya UMKM ketidak cantuman pengeluaran secara rinci yang sudah terdapat pada laba berjenis rugi serta biaya lainnya dan hal

ini perusahaan mengalami ketidakmampuan melakukan meminimalisir biaya lainnya. Masalah tentu akan dialami oleh perusahaan dalam hal keuangan karena mengalami inflasi yang disebabkan perinciannya tidak dilakukan dengan cara detail.

Setiap perusahaan akan alami yang namanya bangkrut atau mengalami rugi dan semakin menjauh dari yang namanya memperoleh keuntungan perusahaan melalui inflasi yang sering terjadi. Biaya yang dikendalikan mempermudah dalam penerapan akuntansi dalam hal pertanggungjawaban yang dilakukan perusahaan karena hal tersebut adalah tujuan dari perusahaan. Pertanggungjawaban yang menjadi pusat dalam melakukan sistem dari akuntansi adalah cerminan dari perencanaan dan juga setiap tindakan dalam melakukan penetapan pendapatan dan juga biaya yang menjadi dasar dalam perencanaan disebut akuntansi pertanggungjawaban. Melalui tanggung jawab dan juga wewenang yang terbilang tegas yang nantinya proses penyimpanan semakin dimudahkan. Pertanggungjawaban akuntansi digunakan oleh beberapa perusahaan dan juga bidang usaha lainnya dalam melakukan kegiatan ekonomi dengan tujuan melakukan perekaman kegiatan dalam berusaha dan melalui itulah dapat diketahui masing-masing unit yang dipertanggungjawabkan berdasarkan aktivitas yang sudah dilakukan serta juga akan mengetahui bagian-bagian unit yang efisiensinya tidak berjalan efektif.

Sebagai salah satu biaya yang dikendalikan disebut akuntansi pertanggungjawaban. Kewenangan yang dilaksanakan oleh manajer dalam melakukan konsumsi sumber dari daya disebut pertanggungjawaban akuntansi

yang berbasis biaya. Penggunaan biaya pada sumber daya tertentu dalam hal ini pertanggungjawaban akuntansi dengan melakukan pengendalian berbasis biaya akan mungkin dalam suatu manajemen mampu mengelola keuangannya dalam hal sistem biaya. Akuntansi yang diterapkan sebagai bentuk pertanggungjawaban yang terbilang baik dalam melakukan penciptaan kendali dan juga mengukur kerja dari manajer. Dapat dimaknai sebagai sarana sebagai bentuk evaluasi mampu atau tidaknya manajer yaitu akuntansi yang dipertanggungjawabkan. Pertanggungjawaban yang dilaporkan nantinya akan dijadikan dasar pembuatan penganalisaan dengan tujuan melakukan pengukuran kerja dari manajer pada pertanggungjawaban yang menjadi pusat.

Pertanggungjawaban yang berada dalam ruang lingkup akuntansi melalui masalah yang dialaminya, nantinya akan memiliki dampak untuk individu dan juga perusahaan melalui motivasi yang rendahlah yang diharapkan karena melakukan penyimpangan karena ketidaklayakan manajer dalam hal ini pertanggungjawaban akuntansi yang seharusnya menjadi pusat tetapi gagal diakomodasi dalam berperilaku sesuai aspek yang dilakukan (Suartini, 2013). Dalam merencanakan berbasis jaringan pertanggungjawaban yang telah menjadi pusat melalui aspek dalam berperilaku adalah bentuk pertanggungjawaban. Penting sekali pertanggungjawaban akuntansi diterapkan karena nantinya dapat memberi bantuan pada manajemen yang dipertanggungjawabkan saat melakukan pengawasan dalam hal ini biaya yang dikendalikan. Melalui variabel akuntansi pertanggungjawaban dengan efektivitas pengendalian biaya, terdapat penelitian sebelumnya yaitu yang dilakukan oleh Ardiani (2013) dengan hasil yaitu penerapan akuntansi

pertanggungjawaban memiliki pengaruh yang terbilang positif dan juga signifikan terhadap efektivitas pengendalian biaya.

Berdasarkan uraian tersebut diatas, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul : **Pengaruh Akuntansi Pertanggungjawaban Terhadap Pengendalian Biaya Standar Pada UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang.**

1.2. Rumusan Masalah

Rumusan masalahnya sebagai berikut:

1. Apakah penerapan struktur organisasi akuntansi pertanggungjawaban dengan menetapkan wewenang secara tegas dapat berpengaruh pada pengendalian biaya standar pada UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang?
2. Apakah sistem perencanaan atau anggaran pada akuntansi pertanggungjawaban berpengaruh pada pengendalian biaya standar UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang?
3. Apakah sistem pelaksanaan atau pengendalian dalam akuntansi pertanggungjawaban berpengaruh pada pengendalian biaya standar UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang?
4. Apakah sistem pelaporan pada akuntansi pertanggungjawaban berpengaruh pada pengendalian biaya standar UMKM Kota di Kecamatan Blimbing Malang?
5. Apakah struktur organisasi, perencanaan atau anggaran, pelaksanaan atau pengendalian dan pelaporan pada akuntansi pertanggungjawaban secara

simultan berpengaruh pada pengendalian biaya standar UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang?

1.3. Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui pengaruh penerapan struktur organisasi akuntansi pertanggungjawaban dengan menetapkan wewenang secara tegas terhadap pengendalian biaya standar UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang.
2. Untuk mengetahui pengaruh sistem perencanaan atau anggaran pada akuntansi pertanggungjawaban terhadap pengendalian biaya standar. UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang.
3. Untuk mengetahui pengaruh sistem pelaksanaan atau pengendalian dalam akuntansi pertanggungjawaban terhadap pengendalian biaya standar. UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang.
4. Untuk mengetahui pengaruh sistem pelaporan pada akuntansi pertanggungjawaban terhadap pengendalian biaya standar UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang.
5. Untuk mengetahui pengaruh struktur organisasi, perencanaan atau anggaran, pelaksanaan atau pengendalian dan pelaporan secara simultan terhadap pengendalian biaya standar UMKM di Kecamatan Blimbing Kota Malang

1.4. Manfaat Penelitian

1) Teoritis

- a) Sebagai bentuk penambahan bidang keilmuan akuntansi pertanggungjawaban.

b) Pertanggungjawaban dalam ilmu akuntansi dapat diterapkan sesuai hasil yang sudah diperoleh saat berada di bidang ekonomi dalam melakukan kegiatan ekonomi.

2) Praktis

a) Bagi peneliti.

1. Penerapan biaya yang dikendalikan menjadi landasan berpikir peneliti saat mempersiapkan diri di dunia kerja yang berbasis akuntansi.
2. Perkaya literasi yang nantinya dapat diteruskan oleh peneliti selanjutnya dan juga dijadikan pedoman dalam memperoleh pembaruan keilmuan dalam bidang akuntansi.

b) Bagi investor

Pedoman perbaikan sistem dalam perusahaan dalam mempertimbangkan penerapan akuntansi yang berbasis pertanggungjawaban dan juga biaya yang nantinya dikendalikan sesuai standar.

c) Bagi UMKM

Bentuk landasan pertimbangan untuk melakukan perbaikan dalam mencapai tujuan dan juga mempertahankan usaha yang sedang berjalan sehingga hasil ini dapat dijadikan landasan dalam melakukan kegiatan ekonomi dalam hal beroperasinya perusahaan.

1.5. Ruang Lingkup Dan Keterbatasan Masalah

1.5.1. Ruang Lingkup

Identifikasi masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Penerapan akuntansi yang dilakukan oleh manajer belum dilaksanakan dalam hal saham yang dilakukan pembagian untuk dilaporkan kepada pihak pemegang dari saham.
2. Pengendalian dari biaya yang terdapat pada perusahaan tidak dilakukan atau belum dilakukan pada bagian pembiayaan untuk produksi seperti biaya bahan baku dan upah dan juga overhead dari pabrik.
3. Laba yang bertumbuh melalui ketidakpastian karena sistem perekonomiannya mengalami krisis.

1.5.2. Keterbatasan Masalah

Menurut Purwanto (2013) unsur-unsur akuntansi pertanggungjawaban sebagai berikut :

1. Pertanggungjawaban yang dibatasi disesuaikan dengan kegiatan berproses dalam hal bisnis dan juga pengevaluasian dari kinerja.
2. Ukuran dari kinerja yang dibatasi yang nantinya menjadi pemakaian tolak ukur dan juga kinerja yang diukur sesuai waktu yang dikurangi dan biaya serta mutu yang ditingkatkan.
3. Kinerja yang dievaluasi.
4. Penghargaan yang ditetapkan seperti hadiah yang diberikan maupun penambahan nilai sesuai imbalan yang diberikan melalui kriteria dalam melakukan akuntansi pertanggungjawaban berlandaskan pada kegiatan promosi dan pembagian hasil dan juga bonus serta upah yang dinaikkan.

DAFTAR PUSTAKA

- Adisaputro 2017 *anggaran Bisnis Analisis perencanaan, dan pengendalian laba* Endisi Ketiga Yogyakarta : UPP STIM YKPN
- Adolph Matz, Milton, dan Lawrence, 1997 Kamus Istilah Akuntansi. Jakarta: PT. Gramedia.
- Andriani, Durri. Dkk. 2013. *Metode Penelitian*. Universitas Terbuka. Arpah, Fitri Mutia. *Perbandingan Umpan Balik Seketika Dan Terminal Terhadap Hasil Belajar Shooting terhadap Siswa Yang Mengikuti Ekstra Kulikuler Bolabasket Di SMAN 9 Bandung*. Skripsi. Universitas Pendidikan Indonesia.
- Anggraeni, E. Y., & Irviani, R. 2017. *Pengantar Sistem Informasi*. (E. Risanto,Ed.). Yogyakarta: CV. Andi Offset.Pustakaraya.
- Anwar, S. 2012. *Reliabilitas dan Validitas*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Ardiani, Ni Wirasedana. 2013. *Pengaruh Penerapan Akuntansi Pertanggungjawaban terhadap Efektivitas Pengendalian Biaya*. Jurnal Akuntansi. Universitas Udayana. Mulyadi, D. 2015. *Perilaku Organisasi dan Kepemimpinan Pelayanan*.
- Arikunto, 2016, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Arinkunto, 2013, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Edisi Revisi. Jakarta: PT. Rineka Cipta.
- Athena, 2010, *Penerapan Akuntansi Pertanggungjawaban Dengan Anggaran Sebagai Alat Pengendalian Biaya*. Skripsi. Semarang: Fakultas Ekonomi Universitas Diponegoro Semarang.
- Bahtir, 2013 *Akuntansi Dasar Buku Pintar untuk Pemula*. Yogyakarta: Deepublish.
- Ghozali. 2013. *Aplikasi Analisis Multivariate dengan Program IBM SPSS 21 Update PLS Regresi*. Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro.
- Harrison,dkk, 2012, *Akuntansi Keuangan IFRS Edisi Kedelapan Jilid 1*. Jakarta: Erlangga.
- Jenni, 2018. Analisis pengaruh ukuran perusahaan, ukuran dewan komisaris, profitabilitas dan Leverage terhadap pengungkapan tanggung jawab sosial pada sektor industri barang konsumsi yang terdaftar di BEI periode 2014-2016.Jurnal akuntansi&Keuangan.Vo.9 No.2,Septemberr 2018.
- Kamayanti, A., Sokarina A., Lutfillah, N.Q., Briando, B., Ekasari, K., Suhendri, H., Darmayasa, I.N. (2022). *Metodologi Paradigma Nusantara*. Cetakan ke I : Pebruari 2022. Malang, Jatim : Penerbit Peneleh.
- Mandak, 2013, *Penerapan Akuntansi Pertanggungjawaban Dengan Anggaran Sebagai Pengendalian Biaya Dinas Perhubungan Manado*. Jurnal EMBA Vol.1 (3).
- Mardians. 2018. *Perpajakan Endisi Terbaru (2018)*. CV Andi Offset. Yogyakarta.
- Mulyadi, D. 2015. *Perilaku Organisasi dan Kepemimpinan Pelayanan*.Bandung: Alfbeta.
- Mulyadi. 2015. *Akutansi Biaya*. Edisi Lima. UPP STIM KPN. Yogyakarta

- Priyanto, 2014. SPSS 22 : pengolahan data terpraktis, Yogyakarta : ANDI OFFSET.
- Purwanto, 2013, Pengaruh Tipe Industri, Ukuran Perusahaan, Profitabilitas, Terhadap Corporate Social Responsibility. *Jurnal Akuntansi & Auditing*, 8 (1):1-94.
- Ridhotullah, Subekti dan Mohammad Jauhar. 2015. Pengantar Manajemen. Jakarta: Prestasi
- Rudianto 2013. Ekonomi, Jakarta Timur: Erlangga. Aulia Pohan. 2011. Strategi dan Implementasi di Indonesia, Jakarta: Rajawali Pers.
- Samryn, 2012, “ Pengantar Akuntansi : Mudah Membuat Jurnal Transaksi Dengan Pendekatan Siklus Transaksi” ,Rajawali Pers , Jakarta
- Setiyanto dan Norafyana 2017. Pengaruh Penerapan Akuntansi Pertanggungjawaban Terhadap Pengendalian Biaya Pada Industri Manufaktur Di Batam. *Jurnal Aset (Akuntansi Riset)*, 9 (1), 2017, 45-54.
- Siregar dkk 2013. Akuntansi Manajemen. Jakarta: Salemba Empat.
- Sodikin, 2015, Akuntansi Manajemen Sebuah Pengantar. Edisi 5. Yogyakarta: UPP-STIM YKPN.
- Sofa, 2012, Analisis Kritis atas Laporan Keuangan. Jakarta: Rajawali Pers.
- Suartini, 2013, Analisis Laporan Keuangan, bagi mahasiswa dan praktikan jakarta: mitra wacana media
- Sugiyono, 2018, Metode Penelitian Kuantitatif. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono, 2013. Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono, 2014, Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono, 2015, Metode Penelitian Kombinasi (Mix Methods). Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono, 2017, Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Bandung : Alfabeta, CV.
- Sugiyono. 2015. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung : Alfabeta.
- Suhendri, et al, 2022, *The Impact of Implementation of Large-Scale Social Restriction Policies (PSBB) on Income of Micro Business Before and During the Covid-19 (Study on Micro Business in Indonesia)*. *Journal of Business and Management*. Vol.14, No.6 , Hal 49-53.
- Supriyono, 2017, Akuntansi Keprilakuan. Gajah Mada University Press.
- Surwartono, 2014, . Dasar-dasar Metodologi Penelitian. Yogyakarta: Andi.
- Utari. 2016. *Manajemen SDM Abad 21 (Sumber Daya Manusia)*. Jakarta : Mitra Wacana Media
- Wirasedana, 2013 Pengaruh penerapan akuntansi pertanggungjawaban terhadap efektivitas pengendalian biaya. E-jurnal Akuntansi Universitas Udayana 5.3.
- Wulandari, S. 2017. *Analisis Beban Kerja Mental, Fisik Serta Stres Kerja Pada Perawat Secara Ergonomi Di RSUD Dr. Achmad Mochtar Bukittinggi*, *JOM Fekon*, Vol. 4 No. 1 (Februari) 2017 4(1), 954–966.

Yusuf, 2014. Metode Penelitian : Kuantitatif, Kualitatif & Penelitian Gabungan.
Jakarta : Prenadamedia Group.